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Note of the editor

Diese Partitur wurde auf der Grundlage der Handschrift rekonstruiert, die sich im Archiv der Béla Kéler Society in Bardejov (Sk)

befindet. Diese Partitur (1879) war manchmal skizzenhaft und manchmal schwer zu rekonstruieren. Die Dynamik wurde anhand des

Manuskripts rekonstruiert und wo diese fehlte wurde die Dynamik vom Editor hinzugefügt. Das Originalmanuskript enthielt

Stimmen für F-Trompete. Diese wurden umgesetzt in die aktuelleren Bb-Trompeten. A-klarinettestimmen sind vorhanden, stehen 

aber nicht in der Partitur.

Die Verwendung der Grand Cassa war im Manuskript unklar. Es konnte nicht hundertprozentig festgestellt werden, ob die 

Bass Drum immer in Kombination mit den Becken verwendet werden soll, oder nicht. Der Editor hat das letztere angenommen, 

aber die Darsteller können sich selbst ein Urteil bilden.

Gleiches gilt für die Tambour (Snare drum) und Timpani. In der Handschrift ist nicht immer deutlich ein Unterschied angegeben

under der Editor has dazu interpretieren müssen.

Takt 61-65 fehlte in dem Manuskript und ist vom Editor aus dem Klavierauszug rekonstruiert worden.

Ich hoffe, dass diese Rekonstruktion zur weiteren Interesse der Musik von Kéler Béla beitragen wird.

----000----000----

This score was reconstructed on the basis of the 1879-manuscript present in the archives of the Kéler Béla Society in Bardejov (Sk). This

score was sometimes sketchy and sometimes difficult to reconstruct. The dynamics were reconstructed on the basis of the manuscript and

where these was missing, the dynamics were added by the editor. The original manuscript contained parts for F-trumpet. These 

were transposed into the more current Bbb-trumpets. A-clarinet parts are available, but are not in the score.

The use of the Grand Cassa was unclear in the manuscript. It could not be determined whether or not the use of the bass drum was

always in combination with the cymbals. The editor has assumed the latter, but the performers are off course free to make their own

judgement.

The same applies to the Snare Drum and Timpani. In the manuscript it is not always clear what the composer intended, so the Editor

had to interpret this. 

Bars 61-65 were not available in the original manuscript, and these were reconstructed on the basis of the piano edition of the work.

course be left out. I leave that judgement to the performers.

I hope that this reconstruction will help in increase the interest in the music of Kéler Béla.

A. Bodin (NL)

Componiert Wiesbaden 5 Jänner 1864.

Zum erstenmaln aufgeführt am 11 Jänner 1864 in der Sprudel-Sitzung im Schützenhof in Wiesbaden.

Orchesterversion: Kopiert und teilweise an die Instrumentation geändert: Wiesbaden am 23 Jänner 1879

Kéler Béla
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